

straße 11, 75334 Straubenhardt, ☎ 07082-414440, seniorenreferent.thomas-gauss@oppose.de; **Pressewart:** vakant; **Jugendleiter:** Martin Lauser, Pforzheimer Straße 36, 75236 Kämpfelbach; **Wertungsreferentin:** Birgit Schneider, siehe BSV-Referent Wertungen.

## SF Birkenfeld II kampflos zum Titelgewinn

**Merten Hubel.** Im Jahr 1987 ist die zweite Mannschaft der Birkenfelder Schachfreunde aus der Bereichsklasse in die Bezirksklasse abgestiegen. Im Jubiläumsjahr 2013 kehrt sie zurück. Nach einem Stolperer in der ersten Runde, als man gegen die Konkurrenten aus Keltern nicht über ein 4:4 hinauskam, legte die Mannschaft eine Serie von fünf Siegen in Folge hin. Diese war Voraussetzung dafür, dass bereits in der siebten von neun Runden gegen den letzten verbliebenen Verfolger aus Calw mit einem Sieg die Meisterschaft hätte perfekt gemacht werden können. Stark ersatzgeschwächt musste man dieses Spiel aber deutlich abgeben. Nichtsdestotrotz folgte dem ersten Matchball in Runde acht schon der zweite. Mit einem deutlichen Erfolg gegen die dritte Mannschaft des Pforzheimer Schachclubs hätte man erneut den Titelgewinn sicherstellen können. Diesmal versagten jedoch die Nerven und es reichte nur zu einem knappen Sieg. Da in diesem Jahr zwei Mannschaften aufsteigen, sicherte man mit diesem Sieg zwar bereits den Aufstieg, den Gewinn der Meisterschaft legte man jedoch in die Hände der Nieferner Schachfreunde. Denn der letzte Spieltag war für die Birkenfelder spielfrei. Zwar verloren die Nieferner gegen Calw das Match, nahmen ihnen dabei aber so viele Brettunkte ab, dass die Birkenfelder Schachfreunde letztlich doch noch die Meisterschaft in der Bezirksklasse feiern dürfen.

Der gesamte Verein freut sich mit den erfolgreichen Spielern: Sina Böttger, Petra Hofmann, Rüdiger Braun, Christian Staib, Fabian Malheur, Jens Kürten, Jürgen Becht, Rolf Zefferer, Hans Martin Hubel, Ivo Mijic, Sven Hofmann, Lothar Malheur, Araj Wagner und Klaus Wagner.

### U10-Mannschaftsmeisterschaft

#### TV Neuenbürg Bezirksmeister

Am 20.04.2013 fand die BJMM U10 in Ersingen statt. Sieger wurde Neuenbürg 1 mit 4 Mannschafts- und 8 Brettunkten vor Neuenbürg 2 mit 2 Mannschafts- und 2 Brettunkten und Ersingen mit 0 Mannschafts- und 1 Brettpunkt. Für Neuenbürg spielten Yannik Schwarz, Katharina Matovinovic, Philipp Keppler und Moritz Täubler. Gratulation!

### U14-Mannschaftsmeisterschaft

#### SC Ersingen Bezirksmeister

Am 20.04.2013 fand in Keltern die U14-Mannschaftsmeisterschaft statt. Ersingen wurde mit 3 Punkten knapp vor Keltern mit 2 Punkten und Neuenbürg mit 1 Punkt Bezirksmeister. Es spielten für Ersingen: Luka Lauser, Kevin Lauser, Lukas Reiling und Adrian Scheuer. Vielen Dank an den Ausrichter SK Keltern und die Mannschaftsbetreuer.

## Region IV

### Schachbezirk 6 • Mittelbaden

#### Impressum

**RTL 3:** Bernhard Ast, Westendstraße 1, 76532 Baden-Baden, ☎ 07221-3753410, bernhardast@arcor.de; *zuständig für:* Landesliga Süd, Staffel 1; Bereichsliga Süd, Staffeln 1 und 4;

**RTL 4:** Bernd Waschnewski, Kirchstraße 1, 79183 Waldkirch, ☎ 0163-6065274, rtl4@badischer-schachverband.de; *zuständig für:* Landesliga Süd, Staffel 2; Bereichsliga Süd, Staffeln 2 und 3.

**Bezirksvorsitzender:** Nikolaus Sentef, Koloniastraße 8, 76599 Weisenbach-Neudorf, ☎ 07224-656688, vorsitzender@schachbezirk-mittelbaden.de; **Stv. Bezirksvorsitzender:** Erich Renschler, Im Kleinfeld 3, 77855 Achern, ☎ 07841-27689, vizevorsitzender-@schachbezirk-mittelbaden.de; **Bezirksturnierleiter (BTL):** siehe RTL 3; btl@schachbezirk-

mittelbaden.de; **Schriftführer:** Torsten Meixner, Brunnenackerstraße 10, 76571 Gaggenau, ☎ 07224-9948266, schriftfuehrer@schachbezirk-mittelbaden.de; **Kassier:** Norbert Frühe, Zeppelinstraße 30a, 76571 Gaggenau, ☎ 07225-6392603, kasse@schachbezirk-mittelbaden.de

#### ► Referenten:

**Pokaltourierleiter** siehe BTL; **Jugendleiter Mannschaften:** Momin Ahmad, Amalienbergstraße 1, 76571 Gaggenau, ☎ 07225-989057, Mobil: 0157-85746434, jugend@schachbezirk-mittelbaden.de; **Jugendleiter Einzel:** Stefan Grünbacher, Talstraße 25, 77855 Achern, ☎ 07841-21288; jugend-einzel@schachbezirk-mittelbaden.de; **Seniorenbeauftragter:** Prof. Eduard Fromberg, Metzgerstraße 5, 76530 Baden-Baden, ☎ 07221-976102, senioren@schachbezirk-mittelbaden.de; **Wertungsreferent:** Gerhard Gorges, Tucherstraße 11, 77815 Bühl, ☎ 07223-40134, Mobil: 0157-75160806, FAX 032226434606, dwz@schachbezirk-mittelbaden.de; **Webmaster:** siehe Wertungsreferent, webmaster@schachbezirk-mittelbaden.de

**Homepage:** www.schachbezirk-mittelbaden.de

## SC Iffezheim II kann Titel feiern

### Spannendes Finale in der Bezirksklasse!

**Markus Ehlacher.** Vor der Schlussrunde waren in der Bezirksklasse die ersten drei Mannschaften mit jeweils 13 Mannschaftspunkten gleichauf und nur durch jeweils einen Brettpunkt getrennt. Insofern war ein möglichst deutlicher Sieg beim Auswärtsspiel in Kuppenheim das Ziel, um eine Chance auf den Meistertitel zu haben. Die Konkurrenten hatten auch die auf dem Papier etwas schwereren Aufgaben (Lichtental gegen Sasbach und Ötigheim in Weitenung) und zudem musste der heutige Gegner die beiden letzten Bretter unbesetzt lassen.

So kamen Thomas Oesterle und Mladenko Jercic zu kampflosen Siegen und man konnte optimistisch mit einer 2:0-Führung in den Mannschaftskampf starten. Das erste erspielte Ergebnis ergab jedoch nur eine Punkteteilung an Brett 6. Der Angriff von Lennart Manz schlug nicht durch, sodass er ein Dauerschach forcierte. Einfacher hatte es der zweite Jugendspieler Jonathan Clancy, der seinen Gegner für die fragwürdige Eröffnungsbehandlung bestrafte und alsbald eine Figur gewann. Die Verwertung bereitete Jonathan keine große Mühe und er beendete die Partie stilgerecht mit einem hübschen Matt in der Brettmittte. Andreas Manz bot in einer komplexen Stellung Remis an, was sein Gegner akzeptierte. Andreas ärgerte sich während der anschließenden Analyse etwas über sein Remisangebot, hatte er doch seine Gegenspielmöglichkeiten etwas unterschätzt.

Mit einem weiteren Remis sicherte Mark Maltring am Spitzenbrett den Mannschaftssieg. Mark hatte zwar einen Bauern weniger, aber dafür ausreichend Kompensation gehabt. Markus Ehlacher hatte zu diesem Zeitpunkt seine leicht bessere Stellung zu einem deutlichen Vorteil wegen des Raumvorteils und des guten Springers gegen den schlechten Läufer ausgebaut. Nachdem erzwungenermaßen ein Bauer gewonnen wurde, war die Verwertung im Leichtfigurenendspiel keine schwere Sache mehr.

Zuletzt kämpfte noch Gerald Kramer mit den schwarzen Steinen in einem Springerendspiel mit symmetrischer Bauernstruktur um den ganzen Punkt. Gerald versuchte alles, um Gewinnmöglichkeiten zu bekommen, ging dabei letztlich ein zu großes Risiko ein und opferte wie einst Bobby Fischer in der ersten Partie des WM-Kampfes 1972 seine Leichtfigur, was aber ebenso nicht belohnt wurde und mit einer Niederlage endete.

Mit dem 5,5:2,5-Sieg hielt man Lichtental auf Distanz, die ebenfalls mit 5,5:2,5 gewonnen und damit einen Brettpunkt weniger haben. Wenn die telefonische Information richtig verstanden wurde, kam Ötigheim in Weitenung nur zu einem 4:4, sodass die Reserve des SC Iffezheim zum zweiten Mal in Folge die Meisterschaft in der Bezirksliga feiern kann. Da einige Spieler aber nicht sonntags spielen können, wird man voraussichtlich erneut auf den Aufstieg verzichten müssen und nächste Saison wieder in der Bezirksliga an den Start gehen.

## Lichtental in Bereichsklasse aufgestiegen

### Schachfreunde nehmen erfolgreich letzte Hürde

Groß war die Anspannung der Schachfreunde Lichtental am letzten Spieltag der Verbandsrunde 2012/2013. Ein Sieg über die